

SE DICE...

Genuario Rojas M.

@GenuarioRojas

- **Reporte especial de Fitch Ratings**
- **AMIS: baja primaje a septiembre**

Los impactos que provocará la entrada en vigor del nuevo marco jurídico aplicable a las actividades aseguradora y afianzadora “dependerán de la robustez y madurez de las áreas de riesgos y de las buenas prácticas de cada compañía”, afirma la calificadora Fitch Ratings, en un reporte especial que circula al cierre de esta edición...

El documento presenta un listado de los principales indicadores de las empresas de seguros y de pensiones en México, indicadores que fueron construidos, advierte la firma, con base en los estados financieros reportados al regulador a julio de 2014, señalando, de entrada, un crecimiento menor pero con rentabilidad y persistencia de los desafíos regulatorios a nivel de sector...

sigue en la página **07**

Cabe indicar que las cifras gruesas al 30 de septiembre de 2014 ya han sido dadas a conocer tanto por la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas como por la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, y en ellas se observa un decrecimiento en primas de 0.6 por ciento al 30 de septiembre, en comparación con las cifras registradas en la misma fecha pero del año anterior...

Se observa, por cierto, que el cuarto y quinto lugares en el ranking general los ocupan compañías de seguros ligadas a bancos: Banamex y Bancomer, las cuales tuvieron un mejor desempeño que las tres que tradicionalmente ocupan los primeros lugares: MetLife México, Grupo Nacional Provincial y Axa Seguros. Entre las cinco integran el grupo llamado "de las grandes"...

Fitch Ratings presenta, en orden alfabético, cuadros relacionados con apalancamiento y liquidez; desempeño y rentabilidad, y crecimiento y participación de mercado; e información sobre aseguradoras y reaseguradoras, a junio, además del promedio en cada uno de esos factores, de acuerdo con la tendencia de los cinco años más recientes; y hace lo propio con pensiones, salud y el grupo de empresas afianzadoras...

En el reporte titulado "Aseguradoras mexicanas: indicadores a junio", la calificadora hace hincapié en que, hacia la mitad del año, el sector asegurador mostró un decremento, recalcando que Daños registra los efectos negativos de la renovación de la póliza de Pemex de 2013, la baja en venta de autos y la competencia en tarifas en varias líneas de negocio...

El documento apunta asimismo que el seguro de Pensiones decreció 6.8 por ciento debido a una mayor competencia y a los cambios experimentados en el esquema de subastas para asignar rentas; aunque, por otro lado, destaca los crecimientos que obtuvieron los seguros de Vida, Salud y Gastos Médicos, de 7.2, 4.4 y 17.6 por ciento, respectivamente...

Desde la perspectiva de la calificadora, al cierre de 2014 el crecimiento en primas disminuirá con respecto de lo vivido en 2013, a pesar de que la empresa había vaticinado una mejora en el segundo semestre del año, si bien menor a lo anticipado; a la par, sin embargo, la siniestralidad se deteriorará por el impacto de las reclamaciones causadas por el huracán Odile...

A pesar de los señalamientos anteriores, Fitch Ratings prevé que rentabilidad técnica y apalancamiento permanecerán estables, y a la vez intuye que las reformas estructurales podrían impactar favorablemente en la industria; aunque, además de lo señalado al principio de esta entrega, las empresas podrían sufrir, ante el nuevo escenario legal, por la escasez de recursos tecnológicos y humanos para atenderlo...

Dado el elevado número de cuadros que integran el reporte, nos ocuparemos de ello será en Revista Mexicana de Seguros y Fianzas de diciembre donde los incluiremos con una información más detallada. Lo que puede anticiparse, sin embargo, es que el tamaño de las compañías y su origen, en el caso de las filiales, no determinan una diferencia, lo que se refleja en crecimientos y decrementos en distintos factores...